

ABSTRAK

Dina Sukma, 2019. Model *Just Community* dengan Pendekatan Kelompok untuk Mengembangkan Karakter Anak Binaan Hukum. Disertasi. Program Pascasarjana Universitas Negeri Padang.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh beberapa masalah yang ditemukan pada studi awal. Studi tersebut menunjukkan bahwa metode pembelajaran yang diterapkan di Lembaga Pembinaan Khusus Anak (LPKA) Sumatera Barat masih bersifat konvensional yaitu metode ceramah yang berifat *teacher-centered* atau berpusat pada guru dan terdapat beberapa orang residivis. Di samping itu, budaya LPKA belum begitu kondusif yaitu hubungan antara sesama Anak Binaan Hukum (ABH), ABH dan pembina, penerapan norma, kesempatan pendidikan dan demokratis belum optimal. Penelitian ini merupakan penelitian pengembangan menggunakan ADDIE yang terdiri dari lima tahap yaitu *Analysis, Design, Development, Implementation, dan Evaluation*. Berdasarkan hasil studi awal, dibutuhkan metode yang bersifat *student centered* dan metode dengan pendekatan kelompok untuk meningkatkan interaksi antara sesama ABH maupun ABH dengan pembina serta memberikan perhatian khusus pada masalah moral. Berdasarkan prinsip-prinsip dasar *Just Community* dan pendekatan kelompok dalam konseling kemudian dirancang hipotetik model: *Just Community* dengan pendekatan kelompok (*Just Community-PK*). Proses pengembangan model tersebut dilakukan melalui proses *self evaluation, focus group discussion (FGD)*, ujicoba *one to one*, dan ujicoba *small group*. Berdasarkan validasi oleh ahli disimpulkan bahwa model *Just Community-PK* adalah model yang valid.

Hasil akhir pengembangan model kemudian diuji praktikalitas yang menunjukkan bahwa model *Just Community-PK* praktis. Pengujian terhadap efektifitas model dilakukan melalui pengimplementasian model pada ABH di LPKA Tanjung Pati 50 Kota melalui studi kuasi eksperimen model *randomized pretest-posttest control group design* yaitu dua kelompok kelompok eksperimen dan kelompok kontrol. Hasil dari analisis data menunjukkan bahwa model *Just Community-PK* efektif dalam mengembangkan karakter Anak Binaan Hukum (ABH) namun tidak efektif dalam mengembangkan budaya positif Lembaga Pembinaan Khusus Anak (LPKA) Sumatera Barat.